

Chers pèlerins d'espérance,

La foi chrétienne nous enseigne que Dieu est amour. L'amour est infini, tout-puissant, éternel. L'amour, ce n'est pas une qualité de Dieu : c'est son essence, sa nature. Nous sommes tellement loin de l'image d'un dieu mauvais qui s'amuserait à faire tomber des malheurs sur l'humanité.

L'évangile selon saint Jean met l'accent particulièrement sur la bonté de Dieu. On y lit aujourd'hui : « Dieu a tant aimé le monde qu'Il a donné son Fils unique. » On se rappellera sans doute l'épreuve proposée jadis à Abraham. Le premier des patriarches devait offrir à Dieu en sacrifice le fils de la promesse, son unique, Isaac. Dieu n'a pas voulu que le sang d'Isaac soit versé, mais Il nous a donné Son Fils unique en victime de propitiation pour nos péchés.

Le Père, dans son amour, ne peut supporter que ses créatures, son image et sa ressemblance, se perdent à jamais à cause du péché. Il envoie Son Fils éternel afin qu'Il partage notre humanité, notre mortalité, notre état de faiblesse. Mais pourquoi? « Afin que quiconque croit en Lui obtienne la vie éternelle. » La foi ouvre notre existence à la vie de Dieu qui habite en nous par le Baptême, car la foi, on ne peut pas se la donner soi-même : la foi, avec la charité et l'espérance, c'est un don de Dieu.

Le mal et le péché ont des conséquences terribles. Ils peuvent provoquer notre perte! Mais Dieu refuse de nous condamner puisque son Fils est venu « sauver le monde ». Impossible d'imaginer la grandeur de l'Amour divin. Dieu prend notre humanité. Dieu fait l'expérience de la fatigue, de la souffrance, des tentations. Dieu veut partager non seulement toute notre vie mais aussi notre mort; Il accepte même d'être rejeté et trahi, Lui qui est digne de toute louange et de toute adoration.

Sur la route du jubilé, l'espérance guide nos pas. Oui, l'espérance chrétienne est invincible. Celui qui n'a pas épargné son Fils pourrait-Il maintenant nous refuser la vie si nous l'avons choisi pour Maître et pour Ami? Levons les yeux vers la Croix du Christ, du Dieu agonisant pour notre salut. Ne craignons plus rien désormais : courrons aux sources de la Vie. Il s'est livré pour nous, déposons à notre tour nos vies, nos joies, nos travaux et tous nos espoirs au pied de cette Croix devenue glorieuse!

Avec ma prière,

Abbé Jean-Sébastien



Lampe du sanctuaire : la lampe du sanctuaire brûlera pour Johanne Simon durant la semaine du 14 septembre.

La banque de demande pour la lampe du sanctuaire est épuisée. Merci de faire vos demandes en communiquant avec le bureau de la paroisse.



Offrandes 7 septembre: 415\$

INTENTION DE MESSES	
Dimanche le 14 septembre François Bourdeau Théotime Vinette Carole Duteau Lise Simon Monique Dubois Legault	11h00 Roger et Denise Claudette et Caroline Linda Parents et amis aux funérailles Parents et amis aux funérailles
Mercredi le 17 septembre Danielle Vinet Lionel Dagenais	08h30 S.S.J.B. Valleyfield Parents et amis aux funérailles
Dimanche le 21 septembre Raymond Cloutier (messe anniversaire) Action de grâce Paul-Aimé Marier Robert Yelle Huguette Gervais	11h00 Son épouse et ses enfants Aux intentions de feu Roland Marcil Son fils Serge Parents et amis aux funérailles Parents et amis aux funérailles

NB : il n'y aura pas de messe, jeudi le 18 septembre 2025.

RAPPEL

Il est encore temps d'inscrire vos enfants à la catéchèse. Le formulaire est disponible à l'église ou au bureau de la paroisse.

CLUB 800

Nous avons débuté la vente pour 2025-2026. Si vous désirez faire équipe avec nous pour la vente, veuillez vous adresser au bureau de la paroisse au 450 427-2106 Merci d'encourager cette campagne de financement.

FRIPERIE DU GARAGE

au 122 St-Joseph, sous-sol église

Jeudi-vendredi de 13h à 16h et samedi de 10h à 13h30

Aussi disponible costumes d'Halloween (prix selon étiquette)

Des mots pour libérer les maux du monde

L'évêque épiscopaliennne de Washington, Mariann Buddle, vient de publier *Apprendre le courage*, un essai vibrant où foi et engagement se répondent. Ismaël Houdassine l'a présentée dans *Le Devoir* du 26 juin dernier. Elle invite chacun à méditer sur ces moments où le courage devient un choix éclairé et renouvelé, celui de s'élever contre l'injustice.

« J'ai appelé le Président à voir l'autre comme pleinement humain, et non comme un danger. Leurs dignité et leurs droits sont essentielles à ce que nous sommes comme Église et à ce que nous voulons comme société, un respect égal de chacun, une protection égale sous la loi. Je prie beaucoup pour savoir comment réagir de manière juste, pour rappeler ce en quoi nous croyons, comme la justice, la compassion ou le respect des institutions. »

Dans son ouvrage, la révérende guide le lecteur sur le chemin de l'audace, enseignements spirituels et de références culturelles populaires, allant des Évangiles à Harry Potter. Elle plaide pour une spiritualité à la fois lucide et engagée, fondée sur la reconnaissance de nos limites sans renoncement à l'action. « L'humilité n'est pas une excuse pour se taire ou se retirer. Ce n'est pas le moment, pour les chrétiens de rester en retrait. »

Cette exigence morale s'enracine, chez elle, dans une lecture quotidienne et vivante des Écritures, qu'elle considère comme une source constante de discernement et d'élan intérieur. Un matin, alors qu'elle lisait un passage du Deutéronome, une phrase l'a touchée profondément: « Je mets devant toi la vie et la mort, choisis la vie .» Aujourd'hui, c'est ce qu'elle choisit, la vie.

Quand l'Église nous rappelle l'importance d'un organisme comme Développement et Paix ou de celui d'Amnistie internationale, soyons prêts et prêtes à les soutenir. Une lettre peut parfois changer une vie. C'est le principe d'Écrire, ça libère d'Amnistie internationale.

Chaque année, en décembre, des sympathisants d'Amnistie internationale du monde entier écrivent des millions de lettres pour celles et ceux dont les droits les plus fondamentaux sont bafoués. Ce sont des personnes comme vous, qui perpétuent une vieille tradition de rédaction de lettres pour réparer les plus grandes injustices.

Sortez vos stylos et préparez-vous à écrire des mots libérateurs ainsi que des cartes de souhait afin qu'Amnistie internationale les transmette à ces personnes dont les droits humains les plus fondamentaux ont été bafoués.

René Lefebvre

